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сенатора Российской Федерации Городецкого Владимира Филипповича 

– представителя от исполнительного органа государственной власти 

Новосибирской области о деятельности за 2023 год 

 

Сенатор Российской Федерации (далее – сенатор) Городецкий Владимир 

Филиппович с октября 2018 года представляет в Совете Федерации 

исполнительный орган государственной власти Новосибирской области, 

является членом Комитета Совета Федерации по федеративному устройству, 

региональной политике, местному самоуправлению и делам Севера (далее – 

Комитет), с ноября 2021 года занимает должность первого заместителя 

Председателя Комитета.  

 

В соответствии с действующим законодательством Российской 

Федерации, Регламентом Совета Федерации Федерального Собрания 

Российской Федерации (далее – Совет Федерации) основными направлениями 

деятельности сенатора являются: участие в заседаниях Совета Федерации, в 

работе Комитета, в законодательной деятельности, в межпарламентской 

деятельности, в органах Совета Федерации и др. 

 

В 2023 году Городецкий В.Ф. принял участие во всех двадцати двух 

заседаниях  Совета Федерации, 7 июня 2023 года на 546-м пленарном 

заседании выступил докладчиком по вопросу о федеральных законах "О 

внесении изменений в отдельные законодательные акты Российской 

Федерации", "О внесении  изменений в Градостроительный кодекс Российской 

Федерации и отдельные законодательные акты Российской Федерации" в 

части приведения в соответствие полномочий органов местного 

самоуправления муниципальных округов с полномочиями органов местного 

самоуправления городских округов, также в рамках заседаний Совета 

Федерации сенатор вносил предложения по темам к "разминке".  

 

Работа сенатора в Комитете строилась на системном изучении 

рассматриваемых вопросов и анализе реализации принятых решений в 

соответствии с вопросами ведения Комитета, закрепленными за ним 

Регламентом Совета Федерации. К основным вопросам ведения Комитета 

относятся вопросы местного самоуправления, региональной политики, 

государственной национальной политики, государственной жилищной 

политики, градостроительной деятельности, государственной политики в 

Арктике, прав коренных малочисленных народов Российской Федерации, 

защиты их исконной среды обитания и традиционного образа жизни, 

государственного регулирования использования Северного морского пути и 

связанных с указанными вопросами направлений. 
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За отчетный период Городецкий В.Ф. принял участие в двадцати семи  

очередных заседаниях Комитета, членом которого он является, в том числе  

в семнадцати расширенных заседаниях. 

В качестве докладчика на заседаниях Комитета сенатор выступил по 49 

вопросам. В выступлениях освещались  законодательные инициативы о 

внесении изменений в Жилищный кодекс Российской Федерации, в 

Земельный кодекс Российской Федерации, в Градостроительный кодекс 

Российской Федерации, в Федеральный закон "Об общих принципах 

организации публичной власти в субъектах Российской Федерации", в 

Федеральный закон "Об общих принципах организации местного 

самоуправления в Российской Федерации" и др, а также проекты 

государственных программ Российской Федерации, вопросы исполнения 

протокольных поручений Совета Федерации, подготовки проектов 

постановлений Совета Федерации и т.д. 

За период 2023 года при участии Городецкого В.Ф. на заседаниях 

Комитета было рассмотрено:  

- 1 федеральный конституционный закон; 

- 192 федеральных закона, 

- 203 проекта федеральных законов, принятых Государственной Думой 

Федерального Собрания Российской Федерации в 1 чтении; 

- 392 проекта федеральных законов, рассмотренных Советом 

Государственной Думы; 

- 29 законодательных предложений и законодательных инициатив 

законодательных органов государственной власти субъектов Российской 

Федерации; 

- 92 иных вопроса по предметам ведения Комитета.  

 

В рамках реализации права законодательной инициативы 
В.Ф. Городецким совместно с членами Комитета, сенаторами А.А. Шевченко 

и А.И. Широковым, подготовлена поправка к проекту федерального закона 

№ 395162-8 "О внесении изменений в Кодекс Российской Федерации об 

административных правонарушениях" (в части обеспечения безопасного 

использования и содержания внутридомового и внутриквартирного газового 

оборудования). 

Поправкой исключается предлагаемый состав административного 

правонарушения (проектируемая часть 1.2 статьи 9.23 КоАП, абзацы 

четвертый и пятый подпункта "б" пункта 3 проекта), предусматривающий 

санкции за отсутствие соглашения об осуществлении аварийно-

диспетчерского обеспечения внутридомового и внутриквартирного газового 

оборудования, заключенного специализированной организацией, 

исполняющей договор о техническом обслуживании и ремонте 

внутридомового и (или) внутриквартирного газового оборудования, с 

газораспределительной организацией. Проект федерального закона готовится 
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к рассмотрению Государственной Думой во втором чтении в период весенней 

сессии 2024 года. 

 

В течение отчетного периода много внимания уделялось 

мероприятиям в Комитете, так под руководством сенатора 

В.Ф.Городецкого были подготовлены и проведены следующие "круглые 

столы": 

- 7 июля на тему "Незавершенное строительство объектов капитального 

строительства: проблемы и пути решения", в рамках которого обсуждались 

вопросы реализации мероприятий по сокращению количества объектов 

капитального строительства, строительство которых не завершено;  

- 12 октября на тему "Архитектурный облик городов: проблемы и пути 

их решения", на котором были затронуты проблемы улучшения 

архитектурного облика городов, формирования и сохранения архитектурной и 

социально-культурной идентичности территорий; вопросы применения 

действующего законодательства, регулирующего архитектурную и 

градостроительную деятельность; вопросы статуса и полномочий главных 

архитекторов субъектов Российской Федерации и муниципальных 

образований, а также обеспеченности квалифицированными кадрами в сфере 

архитектурной деятельности; 

- 2 ноября на тему "Перспективы развития деревянного домостроения в 

Российской Федерации", по итогам которого рекомендовано, в частности, 

Минстрою России продолжить работу по разработке и актуализации 

нормативно-технической документации, направленной на обеспечение 

пожарной, механической и сейсмической безопасности зданий и сооружений 

из деревянных строительных конструкций. 

 

Активное участие В.Ф.Городецкий принимал и в других 

мероприятиях, подготовленных Комитетом и проведенных в различных 

формах парламентской деятельности: 

 

1. в парламентских слушаниях: 

- 19 апреля на тему "Импортозамещение в строительной отрасли", в 

рамках которых обсуждались актуальные вопросы импортозамещения 

строительных материалов, оборудования, комплектующих для нужд отраслей 

строительства и жилищно-коммунального хозяйства на территории 

Российской Федерации; 

- 8 декабря на тему "О ходе реализации Основ государственной 

политики регионального развития Российской Федерации на период до 2025 

года и Стратегии пространственного развития Российской Федерации на 

период до 2025 года", в рамках которых был рассмотрен ход реализации двух 

указанных документов стратегического планирования, а также имеющиеся 

проблемы и пути их решения.  
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2. в "круглых столах": 

 

- 19 января на тему "Актуальные вопросы строительства объектов 

социальной инфраструктуры в рамках реализации проектов строительства 

жилья" о разработке дополнительных мер поддержки застройщиков в целях 

обеспечения строительства ими объектов социальной инфраструктуры; 

- 26 января на тему "Проблемы модернизации, реконструкции, 

строительства очистных сооружений" об актуальных вопросах реализации 

региональных программ по строительству, реконструкции, модернизации 

очистных сооружений предприятий водопроводно-канализационного 

хозяйства; 

- 10 февраля на тему "Актуальные вопросы новой программы 

переселения граждан из аварийного жилищного фонда" об актуальных 

вопросах формирования и реализации в субъектах Российской Федерации 

новых региональных программ переселения граждан из многоквартирных 

домов, признанных аварийными с 1 января 2017 года до 1 января 2022 года и 

подлежащих сносу или реконструкции в связи с физическим износом в 

процессе их эксплуатации; 

- 2 марта на тему "Совершенствование законодательства Российской 

Федерации в части повышения качества организации капитального ремонта 

общего имущества в многоквартирных домах", в ходе которого были 

затронуты актуальные вопросы корректировки региональных программ 

капитального ремонта с учетом действительного технического состояния 

многоквартирных домов, определения субъектами Российской Федерации 

состава работ по капитальному ремонту, финансируемых за счет 

минимального взноса, а также вопросы установления особенностей 

проведения и финансирования капитального ремонта многоквартирных домов 

– объектов культурного наследия; 

- 23 марта на тему "Обеспечение доступности жилья для граждан: 

проблемы и пути их решения", в рамках которого были обсуждены вопросы 

развития арендного жилья, индивидуального жилищного строительства, 

ипотечного кредитования, подготовки и вовлечения в оборот необходимых 

для строительства жилья земельных участков, их обеспечение необходимой 

инфраструктурой, а также использования в указанных целях финансовых 

инструментов, предусмотренных федеральным проектом "Инфраструктурное 

меню"; 

- 20 апреля на тему "Крым, Тамань и Кубань в истории Российского 

государства" (к 240-летию принятия Крыма, Тамани и Кубани в состав 

Российской империи), по итогам которого был принят итоговый документ, 

направленный на совершенствование механизмов сотрудничества в решении 

вопросов защиты исторической правды и объективного освещения роли 

России в мировом историческом процессе, противодействия фальсификации 

истории в ущерб ее интересам;  
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- 30 июня на тему "Актуальные вопросы модернизации и замены лифтов 

и лифтового оборудования в многоквартирных домах" на площадке открытого 

акционерного общества "Щербинский лифтостроительный завод" 

(г. Щербинка), где были рассмотрены вопросы замены в жилищном фонде 

лифтов с высокой степенью износа, не соответствующих требованиям 

технического регламента таможенного союза "Безопасность лифтов", вопросы 

поддержки лифтовой отрасли, в том числе в части импортозамещения ряда 

лифтовых компонентов, увеличения объемов финансирования мероприятий 

по замене лифтов и лифтового оборудования при проведении капитального 

ремонта общего имущества в многоквартирных домах;  

- 31 октября на тему "О формировании системы технического учёта 

жилищного фонда: проблемы и пути их решения", в рамках которого 

рассмотрены вопросы совершенствования законодательства Российской 

Федерации в области учёта технического состояния многоквартирных домов, 

организации системы сбора и обобщения информации о технических 

характеристиках и состоянии жилищного фонда в государственной 

информационной системе жилищно-коммунального хозяйства, модернизации 

информационных систем для учёта актуального технического состояния 

многоквартирных домов, уточнения правил проведения капитального ремонта 

общего имущества в многоквартирных домах в части порядка выбора видов 

работ исходя из технического состояния дома, определенного на основании 

результатов его технического обследования и другие вопросы;  

- 29 ноября на тему "Реализация мероприятий по импортозамещению 

строительных материалов и оборудования для их производства", в рамках 

которого обсуждались, в частности динамика цен на базовые строительные 

ресурсы (за период 2022 – 2023 годов), сохраняющиеся проблемы с их 

дефицитом, эффективность реализуемых механизмов поддержки 

отечественных производств строительных материалов и оборудования, 

необходимость принятия дополнительных решений для развития 

отечественного промышленного производства строительных материалов. 

 

3. в совещаниях: 

 

- 24 ноября на тему "Проблемы импортозамещения и наращивание 

отечественного промышленного производства лифтов", рассмотрены 

актуальные вопросы развития отрасли производства лифтов и компонентов, 

увеличения объёмов финансирования мероприятий по производству лифтов, 

необходимых для строительства многоквартирных домов и замены лифтов и 

лифтового оборудования при проведении капитального ремонта общего 

имущества в многоквартирных домах, расширения практики осуществления 

прямых закупок отечественных лифтов и лифтового оборудования у заводов-

производителей и др; 

- 3 ноября на тему "О реализации федерального проекта 

"Инфраструктурное меню" в регионах" о проблемах, связанных с реализацией 
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финансовых инструментов, входящих в состав федерального проекта 

"Инфраструктурное меню", а также планируемые к принятию в связи с этим 

органами государственной власти решения. 

 

4. в иных мероприятиях Комитета, проведенных совместно с 

другими комитетами Совета Федерации: 

 

 - в четырех совместных заседаниях с комитетами Совета Федерации по 

конституционному законодательству и государственному строительству, по 

обороне и безопасности, по Регламенту и организации парламентской 

деятельности по вопросу "О проведении консультаций по представленным 

Президентом Российской Федерации кандидатурам на должности прокуроров 

субъектов Российской Федерации" (11 апреля, 3 июля, 25 сентября, 10 

октября).  

 

В период 2023 года парламентская деятельность сенатора включала в 

себя участие в мероприятиях Совета Федерации, организованных 

другими комитетами и комиссиями Совета Федерации: 

-  13 апреля в работе "круглого стола" Комиссии Совета Федерации по 

информационной политике и взаимодействию со СМИ на тему 

"Информационное противостояние в условиях нарастающей геополитической 

напряженности с Западом. Итоги и выводы"; 

- 25 апреля в работе "круглого стола" Комитета Совета Федерации по 

бюджету и финансовым рынкам " на тему "Развитие рынка ипотечного 

жилищного кредитования"; 

- 25 апреля в работе  "круглого  стола"  Комитета по экономической 

политике на тему "Региональная авиация как важный фактор социально-

экономического развития субъектов Российской Федерации"; 

- 22 сентября в совещании Комитета Совета Федерации по обороне и 

безопасности на тему "Вопросы социальной защиты работников организаций 

оборонно-промышленного комплекса: законодательное регулирование 

отношений в сфере жилищного и социального обеспечения";  

- 11 октября  в работе "круглого стола" Комитета по экономической 

политике на тему: "О мерах по повышению уровня экономической 

связанности территорий Российской Федерации через расширение и 

модернизацию транспортно-логистической инфраструктуры Донецкой 

Народной Республики, Луганской Народной Республики, Запорожской 

области и Херсонской области"; 

- 28 ноября в целях оказания правовой и методической помощи 

законодательным органам субъектов в семинаре-совещании Правового 

управления Аппарата Совета Федерации на тему: "Правовое обеспечение 

законодательного процесса: 30 лет опыта, перспективы совершенствования". 
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Одним из направлений деятельности Городецкого В.Ф. в отчетном 

периоде было участие в выездных совещаниях, организованных Комитетом. 

Так, с 17 по 19 мая состоялось выездное совещание в г.Иркутск на тему "О 

реализации постановления Совета Федерации Федерального Собрания 

Российской Федерации от 4 октября 2022 года № 438-СФ "О государственной 

поддержке социально-экономического развития Иркутской области". В 

мероприятии приняли участие Губернатор Иркутской области И.И. Кобзев, 

председатель Законодательного Собрания Иркутской области 

А.В. Ведерников, представители федеральных органов исполнительной 

власти и органов государственной власти Иркутской области. 

В рамках совещания был проведен осмотр объектов, по которым были 

даны рекомендации в постановлении, а также обсужден ход реализации 

данных рекомендаций, в том числе вопросы: строительства стационара 

областной детской клинической больницы; филиала поликлиники Иркутской 

городской клинической больницы, межвузовского кампуса, благоустройства 

набережной реки Ангары, а также строительства автомобильного и 

железнодорожного мостов в нижнем бьефе Братской гидроэлектростанции и 

другие. 

С 1 по 3 июня состоялось выездное совещание в г.Томск на тему "О ходе 

подготовки к проведению в 2023 году Дней Томской области в Совете 

Федерации Федерального Собрания Российской Федерации" с участием 

Губернатора Томской области В.В. Мазура, Председателя Законодательной 

Думы Томской области О.В. Козловской, а также представителей 

федеральных органов исполнительной власти и органов государственной 

власти Томской области. 

В рамках выездного совещания были обсуждены вопросы, которые были 

запланированы к вынесению Томской областью для обсуждения в рамках 

запланированных к проведению Дней Томской области в Совете Федерации, а 

также осмотрены соответствующие объекты, в том числе вопросы, связанные 

со строительством школы на 1100 мест в городе Томске, многопрофильной 

детской больницы с консультативной поликлиникой в городе Томске, третьего 

моста через реку Томь в городе Томске. Позже данные вопросы 

рассматривались в рамках проведения Дней Томской области в Совете 

Федерации, состоявшихся 11-13 декабря 2023 года, и нашли отражение в 

постановлении Совета Федерации от 22 декабря 2023 года №810-СФ "О 

государственной поддержке социально-экономического развития Томской 

области".  

18 ноября состоялось выездное совещание в Калужскую область на тему 

"О ходе подготовки к проведению в 2024 году Дней Калужской области в 

Совете Федерации Федерального Собрания Российской Федерации". С 

участим Губернатора Калужской области В.В. Шапши, Председателя 

Законодательной Думы Калужской области Г.С.Новосельцева, 

представителей федеральных органов исполнительной власти и органов 

государственной власти Калужской области были обсуждены вопросы, 
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запланированные к вынесению Калужской областью для рассмотрения в 

рамках проведения Дней Калужской области в Совете Федерации, в том числе 

вопросы, связанные с предполагаемым строительством путепровода в рамках 

реконструкции автомобильной дороги А-108 "Московское большое кольцо" – 

Балабаново – М-3 – "Украина", реконструкцией аэропорта "Калуга",  

строительством нового корпуса ГБУЗ КО "Центральная межрайонная 

больница №3" и др. 

С 3 по 6 октября в г.Екатеринбурге по приглашению Е.В.Куйвашева, 

Губернатора Свердловской области, сенатор принял участие в выставке 100+ 

строительных технологий и в Х Международном форуме, заслужившего 

статус крупнейшего регионального инженерно-строительного конгресса. 

  

Особое внимание в своей деятельности сенатор уделял 

взаимодействию с федеральными органами исполнительной власти. 

Системная проработка вопросов с отраслевыми министрами Правительства 

Новосибирской области позволила в "открытых диалогах", парламентских 

диалогах  с участием членов Правительства Российской Федерации и в рамках 

«правительственного часа» на заседаниях Совета Федерации Городецкому 

В.Ф. представлять свои вопросы и вносить конкретные предложения по 

рассматриваемым темам: 

- 15 февраля на 539-м заседании Совета Федерации по вопросу "О мерах 

государственной научно-технической политике по обеспечению 

технологического суверенитета" с участием Заместителя Председателя 

Правительства Российской Федерации Д.Н.Чернышенко; 

- 9 марта при проведении парламентского диалога с Министром 

строительства и жилищно-коммунального хозяйства Российской Федерации 

И.Э. Файзуллиным; 

- 12 апреля на 543-м заседании Совета Федерации по вопросу 

"Об итоговом докладе парламентской комиссии по расследованию 

обстоятельств, связанных с созданием американскими специалистами 

биологических лабораторий на территории Украины"; 

-  24 мая на 545-м заседании Совета Федерации по вопросу "О 

реализации налоговой политики в целях обеспечения экономического роста" 

с участием руководителя Федеральной налоговой службы Д.В.Егорова;  

- 7 июня на 546-м заседании Совета Федерации по вопросу "Об 

экологическом оздоровлении водных объектов и о развитии мелиоративного 

комплекса Российской Федерации" с участием Заместителя Председателя 

Правительства Российской Федерации  В.В.Абрамченко;  

- 18 июля  в ходе "открытого диалога" с Заместителем Председателя 

Правительства Российской Федерации М.Ш. Хуснуллиным под 

председательством Председателя Совета Федерации В.И. Матвиенко; 

- 19 июля на 549-м заседании Совета Федерации внес предложения по 

темам в "разминке" в рамках заседаний Совета Федерации о незавершенном 

строительстве объектов капитального строительства;  
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- 11 октября на 552-ом заседании Совета Федерации по вопросу "О 

приоритетных направлениях работы Правительства Российской Федерации по 

экономическому развитию Дальнего Востока с участием Заместителя 

Председателя Правительства Российской Федерации – полномочного 

представителя Президента Российской Федерации в Дальневосточном 

федеральном округе Ю.П. Трутнева ";  

7 декабря на 556-м заседании Совета Федерации по вопросу  "О 

реализации государственной национальной политики Российской Федерации" 

с участием Руководителя Федерального агентства по делам национальностей 

И.В. Баринова. 

 

Одним из важнейших направлений деятельности первого заместителя 

Председателя Комитета Городецкого В.Ф. является подготовка и проведение 

Дней субъектов Российской Федерации в Совете Федерации. В 2023 году 

в под руководством В.Ф.Городецкого  были подготовлены 11 Дней субъектов 

Российской Федерации: 

1. Дни Архангельской области (24-25 января); 

2. Дни Владимирской области (14-15 февраля); 

3. Дни Липецкой области (28-29 марта); 

4. Дни Приморского края (25-26 апреля); 

5. Дни Тюменской области (23-24 мая); 

6. Дни Чувашской Республики (20-21 июня); 

7. Дни Рязанской области (22-25 сентября); 

8. Дни Мурманской области (10-11 октября); 

9. Дни Республики Марий Эл (24-25 октября); 

10. Дни Хабаровского края (21-22 ноября); 

11. Дни Томской области (12-13 декабря). 

По итогам проведения Дней субъектов Российской Федерации в Совете 

Федерации в 2023 году было принято 11 постановлений Совета Федерации. 

Одновременно с этим, в рамках контроля исполнения постановлений 

Совета Федерации под руководством В.Ф.Городецкого  7 июля и 1 декабря 

было проведено два совещания "О реализации постановлений Совета 

Федерации Федерального Собрания Российской Федерации, принятых в 

рамках проведения Дней субъектов Российской Федерации в Совете 

Федерации Федерального Собрания Российской Федерации" с участием 

представителей федеральных органов исполнительной власти.  

На совещании 7 июля были рассмотрены вопросы реализации 

5 постановлений Совета Федерации: от 8 июля 2022 года № 392-СФ "О 

государственной поддержке социально-экономического развития Республики 

Адыгея", от 4 октября 2022 года № 438-СФ "О государственной поддержке 

социально-экономического развития Иркутской области", от 19 октября 2022 

года № 456-СФ "О государственной поддержке социально-экономического 

развития Омской области", от 30 ноября 2022 года № 587-СФ "О 

государственной поддержке социально-экономического развития 
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Новгородской области", от 23 декабря 2022 года № 729-СФ 

"О государственной поддержке социально-экономического развития 

Республики Саха (Якутия)".  

На совещании 1 декабря были рассмотрены вопросы реализации 

5 постановлений Совета Федерации: от 15 марта 2023 года № 101-СФ "О 

государственной поддержке социально-экономического развития 

Владимирской области", от 12 апреля 2023 года № 157-СФ "О 

государственной поддержке социально-экономического развития Липецкой 

области", от 24 мая 2023 года № 233-СФ "О государственной поддержке 

социально-экономического развития Приморского края", от 7 июня 2023 года 

№ 297-СФ "О государственной поддержке социально-экономического 

развития Тюменской области", от 5 июля 2023 года № 373-СФ 

"О государственной поддержке социально-экономического развития 

Чувашской Республики".  

Кроме того, в период весенней и осенней сессий 2023 года под 

руководством Городецкого В.Ф. были рассмотрены вопросы реализации 21 

постановления Совета Федерации, принятых в рамках проведения Дней 

субъектов Российской Федерации в Совете Федерации, по которым на 

контроле Комитета по федеративному устройству, региональной политике, 

местному самоуправлению и делам Севера оставлены отдельные 

рекомендации, в том числе постановления Совета Федерации: от 6 октября 

2021 года № 437-СФ "О государственной поддержке социально-

экономического развития Курганской области", от 24 декабря 2021 года № 

623-СФ "О государственной поддержке социально-экономического развития 

Нижегородской области", от 2 июня 2021 года № 272-СФ "О государственной 

поддержке социально-экономического развития Астраханской области", от 11 

февраля 2022 года № 18-СФ "О государственной поддержке социально-

экономического развития Республики Бурятия", от 17 марта 2021 года № 85-

СФ "О государственной поддержке социально-экономического развития 

Республики Дагестан", от 22 июня 2022 года № 262-СФ "О государственной 

поддержке социально-экономического развития города федерального 

значения Севастополя".  

По итогам проведенных мероприятий можно отметить следующие 

положительные примеры реализации постановлений Совета Федерации:  

- на 2024-2025 годы предусмотрены средства федерального бюджета на 

реконструкцию здания Владимирского академического областного 

драматического театра;  

- на 2023-2024 годы предусмотрены средства федерального бюджета на 

строительство школы на 1200 мест в городе Суздале; 

- на 2024 год предусмотрены средства федерального бюджета на 

строительство жилого корпуса на 50 койко-мест в филиале 

геронтологического центра Липецкой области; 
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- предусмотрены средства федерального бюджета на строительство 

спортивно-оздоровительного комплекса с бассейном для спортивной школы 

олимпийского резерва № 9 по плаванию в Чувашской Республике; 

- на 2025 год предусмотрены средства федерального бюджета на 

реализацию мероприятий по расчистке Курганского водохранилища в 

Курганской области; 

- предусмотрены средства федерального бюджета на реализацию 

мероприятий по ликвидации 10 несанкционированных свалок в границах 

Байкальской природной территории в Республике Бурятия; 

- предусмотрены средства федерального бюджета на строительство 

нового здания центра культуры и досуга в городе Кяхта Республики Бурятия; 

- предусмотрены средства федерального бюджета на разработку 

проектно-сметной документации и последующее строительство 11 

автоматизированных блочно-модульных газовых котельных в городе 

Севастополе;  

- в текущем году выделены средства федерального бюджета на 

реконструкцию спортивно-оздоровительного комплекса имени 200-летия 

Севастополя в городе Севастополе; 

- в текущем году выделены дополнительные средства федерального 

бюджета на завершение строительства дома-интерната для престарелых и 

инвалидов на 200 мест с геронтологическим отделением в Новгородской 

области; 

- на 2023-2025 годы предусмотрены средства федерального бюджета на 

завершение второй очереди реконструкции Шапсугского водохранилища в 

Республике Адыгея; 

- и другие. 

 

В соответствии с постановлениями Государственной Думы 

Федерального Собрания Российской Федерации от 22 марта 2022 года № 960-

8 ГД и Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации от 

23 марта 2022 года № 102-СФ была сформирована парламентская комиссия 

(далее — Комиссия) по расследованию обстоятельств, связанных с созданием 

американскими специалистами биологических лабораторий на территории 

Украины. Сенатор РФ В.Ф.Городецкий в рамках этой парламентской 

комиссии вошел в состав рабочей группы по проведению анализа и 

прогнозирования военных и террористических рисков и угроз в связи с 

организацией деятельности биологических лабораторий на территории 

Украины.  Деятельность Комиссии осуществлялась в соответствии с 

Федеральным законом от 27 декабря 2005 года № 196-ФЗ «О парламентском 

расследовании Федерального Собрания Российской Федерации», создавалась 

на год и в апреле 2023 года закончила свою работу. 

 

В период 2023 года Городецким В.Ф. была продолжена работа в 

рабочих группах Совета Федерации. В соответствии с распоряжением 
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Председателя Совета Федерации Федерального Собрания Российской 

Федерации от 2 февраля 2023 года №12рп-СФ сенатор вошел в состав 

сформированной рабочей группы по подготовке предложений по обеспечению 

сбалансированности бюджетов субъектов Российской Федерации с учетом их 

особенностей. Вопросы совершенствования подходов к данной проблематике 

при участии сенатора рассматривались на заседаниях рабочей группы 14 

февраля, 15 марта, 20 июня и 16 ноября. 

В 2023 году Городецким В.Ф. также была продолжена работа  в составе 

рабочей группы в Совете Федерации  по реализации Народной программы в 

рамках направления "Развитие регионов и транспортной инфраструктуры 

страны".  

 

Одновременно сенатор В.Ф.Городецкий продолжает являться членом 

экспертно-консультативных органов при Совете Федерации, в 

деятельности которых на протяжении отчетного периода он активно 

участвовал. В 2023 году состоялось три заседания Совета по местному 

самоуправлению при Совете Федерации Федерального Собрания Российской 

Федерации, на которых были рассмотрены следующие вопросы: 

 - "Обеспечение комфортной среды и благоприятных условий 

жизнедеятельности людей на территориях муниципальных образований" (11 

января); 

- "Повышение качества муниципального управления" (6 июня);  

- "Актуальные вопросы совершенствования контроля (надзора) за 

деятельностью органов местного самоуправления  

и муниципальных учреждений" (7 ноября). 

За отчетный период сенатор участвовал в двух заседаниях Совета по 

вопросам жилищного строительства и содействия развитию жилищно-

коммунального комплекса при Совете Федерации Федерального Собрания 

Российской Федерации: 22 июня по теме "Актуальные вопросы программы 

модернизации коммунальной инфраструктуры", 15 декабря по теме 

"Актуальные вопросы комплексного развития территорий: законодательное 

регулирование и правоприменительная практика". 

10 мая Городецкий В.Ф. участвовал в обсуждении темы "Актуальные 

вопросы обеспечения национальных интересов в Арктической зоне 

Российской Федерации", которая рассматривалась в рамках заседания Совета 

по вопросам развития Дальнего Востока, Арктики и Антарктики при Совете 

Федерации. 

30 ноября сенатор участвовал в  заседании Совета по межнациональным 

отношениям и взаимодействию с религиозными объединениями при Совете 

Федерации на тему "О российской модели межэтнического мира в 

международном геополитическом пространстве", в ходе которого было 

обращено особое внимание актуальным вопросам взаимодействия органов 

публичной власти Российской Федерации с научным сообществом и 

институтами гражданского общества в целях утверждения на международном 
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уровне образа и идеи России как крупнейшей нации мира и самобытной 

цивилизации, формировавшейся на основе мирного сосуществования 

различных по языку, культуре и вероисповеданию этнических общностей, 

этнических и этнографических групп. 

 

В фокусе внимания парламентской деятельности Городецкого В.Ф. 

были  также мероприятия, проводимые другими органами 

государственной власти и организациями:  так 31 января 2023 года 

Городецкий В.Ф. участвовал в заседании Коллегии Счетной палаты, где были 

рассмотрены результаты экспертно-аналитического мероприятия "Анализ 

факторов, влияющих на увеличение расходных обязательств бюджетов 

субъектов Российской Федерации и муниципальных образований, 

возникающих при выполнении отдельных полномочий по предметам 

совместного ведения Российской Федерации и субъектов Российской 

Федерации, полномочий по предметам ведения субъектов Российской 

Федерации и полномочий по вопросам местного значения в сфере жилищной 

политики в 2020-2021 годах". 

19 апреля сенатор выступил с приветственным словом на 

торжественном заседании Экспертного Совета Союза российских городов, 

посвященного Дню местного самоуправления. 

16 ноября  сенатор принял участие и выступил с приветственным словом 

на VIII Всероссийском съезде региональных операторов капитального 

ремонта общего имущества многоквартирных домов, на котором 

рассматривались актуальные вопросы реализации региональных программ 

капремонта многоквартирных домов, лучшие региональные практики, 

законодательные инициативы по совершенствованию системы. 

В 2023 году продолжилась системное взаимодействие сенатора 

Городецкого В.Ф. с Ассоциацией содействия развитию закрытых 

административно-территориальных образований (далее – ЗАТО). 3 марта и 21 

декабря состоялись научно-практические конференции, на которых 

рассматривались актуальные вопросы совершенствования законодательства 

ЗАТО, создания комфортных условий проживания военнослужащих и членов 

их семей на территории ЗАТО и др. 

 

Информация об участии в подготовке и проведении международных 

форумов и международном сотрудничестве: входя в состав российской 

части Межпарламентской комиссии Совета Федерации Федерального 

Собрания Российской Федерации  и Совета Республики Национального 

собрания Республики Беларусь по межрегиональному сотрудничеству в 

весенней  сессии 2023 года Городецкий В.Ф. участвовал в подготовке и 

проведении 27-28 июня в рамках X Форума регионов России и Беларуси 

(далее – X Форум) секции на тему "Сотрудничество регионов, районов и 

городов России и Беларуси как важнейший фактор  

укрепления Союзного государства" (г. Уфа, Республика Башкортостан). 
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На площадках X Форума была проведена торжественная процедура 

подписания 38-ми документов о сотрудничестве между исполнительными и 

законодательными органами государственной власти субъектов Российской 

Федерации и Правительством Республики Беларусь, исполнительными 

комитетами и советами депутатов регионов Республики Беларусь, а также 

муниципалитетами, компаниями двух стран. Дополнительно на площадках X 

Форума было подписано 64 документа, включая документы между 

образовательными, культурными, научными учреждениями и между 

торгово-промышленными палатами регионов Российской Федерации и 

Республики Беларусь. Сенатор принял участие в  десятом и одиннадцатом 

заседаниях Межпарламентской комиссии Совета Федерации Федерального 

Собрания Российской Федерации и Совета Республики Национального 

собрания Республики Беларусь по межрегиональному сотрудничеству, а 

также в подготовке итогового документа Форума. 

Одновременно  в 2023 году продолжилось участие сенатора в работе 

межпарламентской комиссии по двустороннему сотрудничеству 

Федерального Собрания Российской Федерации с парламентами иностранных 

государств -  в составе Консультативного совета по содействию российско-

японскому межпарламентскому и межрегиональному сотрудничеству, а также 

в   Комиссии по сотрудничеству между Советом Федерации Федерального 

Собрания Российской Федерации и Сенатом Парламента Республики 

Казахстан. 19 заседание указанной Комиссии состоялось 12 апреля 2023 года 

в г.Москве. 

 

Большое внимание сенатором Городецким В.Ф. уделялось работе в 

Новосибирской области. В регионе она строилась в соответствии с 

направлениями, определенными Губернатором Новосибирской области и 

Правительством Новосибирской области. 

В 2023 году Новосибирская область успешно развивалась благодаря 

эффективному выполнению национальных проектов и стратегических задач, 

последовательному совершенствованию областного законодательства и 

решению наболевших и текущих проблем муниципальных районов и 

городских округов. Об этом свидетельствует  позитивная динамика по всем 

основным показателям экономического развития, и темпам, которые сегодня 

на уровне или выше среднероссийских. 

В 2023 году продолжена активная деятельность по сопровождению и 

разрешению проблем по реализации Постановления Совета Федерации от 23 

декабря 2019 года № 666-СФ "О государственной поддержке социально-

экономического развития Новосибирской области". Благодаря контролю со 

стороны Совета Федерации в регионе успешнее реализуются знаковые 

проекты.  

Так в 2023 году произведен запуск в эксплуатацию объектов первой 

очереди аэропорта ("Толмачёво") имени А.И. Покрышкина, что дает высокий 

потенциал развития магистральной инфраструктуры региона, в следующем 
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году работа по сопровождению проекта развития аэропорта будет 

продолжена.  

Особое внимание уделено сопровождению реализации приоритетного 

проекта «Кампус мирового уровня Новосибирского государственного 

университета (далее – НГУ)», реализована первая очередь строительства, она 

включает учебный корпус и досуговый центр Специализированного учебно-

научного центра  НГУ, а также комплекс общежитий на 690 мест. 

Строительная готовность объектов первой очереди кампуса составляет более 

75 %. Завершение строительства объектов первой очереди планируется во II 

квартале 2024 года. Вторая очередь строительства реализуется в рамках 

федерального проекта «Создание сети современных кампусов» национального 

проекта «Наука и университеты» и включает в себя создание корпуса 

поточных аудиторий со студенческим проектным центром и научной 

библиотекой с переходом, научно-исследовательский центр и учебно-научный 

центр Института медицины и психологии НГУ. По реализации III-IV очередей 

проект не вошел в число победителей второй волны процедуры определения 

инвестиционных проектов по созданию кампусов мирового уровня, поэтому в 

2023 году была продолжена работа по поиску механизмов реализации проекта.  

В Наукограде "Кольцово" ведется строительство знакового объекта для 

региона и страны в целом «Сибирский кольцевой источник фотонов». 

В.Ф. Городецкий инициировал совещание с руководителями проекта по 

вопросам кадрового обеспечения и сроков запуска объекта в эксплуатацию. 

13 августа состоялось торжественное открытие многофункциональной 

трансформируемой ледовой арены «Сибирь-Арена» - грандиозное событие 

для региона.   

В течение отчетного периода системное внимание уделялось 

выполнению федеральных и региональных программ по привлечению 

дополнительных финансовых средств и созданию банка лучших проектов в 

регионе, в частности Государственные программы «Комплексного развития 

сельских территорий», "Капитального ремонта общеобразовательных 

организаций" успешно реализуются благодаря оперативной, совместной 

работе сенатора с Правительством и Губернатором Новосибирской области.  

Особое внимание В.Ф.Городецким уделено контролю обеспечения 

сроков и качества ввода новых школ, а также капитального ремонта 

действующих зданий образовательных организаций совместно с 

Министерством образования Новосибирской области. На эту программу из 

федерального бюджета выделены значительные средства. В 2023 году в 

Новосибирской области обновлено 15 школ, 75% из которых в процессе 

реализации посетил сенатор лично, к ним относится и Березиковская школа 

Тогучинского района. В связи с обращением директора этой школы к 

Председателю Совета Федерации В.И.Матвиенко на встрече с работниками 

социальной инфраструктуры сельской местности, капитальный ремонт 

внутренних помещений, фасада, коммуникаций и строительство отдельной 

пристройки (спортзал и пищеблок) школы находятся на особом контроле у 
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сенатора. Запрос по принятым проектным решениям сформирован совместно 

с Министерством экономического развития и Министерством сельского 

хозяйства Новосибирской области в рамках дополнения в госпрограмму 

«Комплексное развитие сельских территорий».  

В 2023 году сенатор вошел в состав Оргкомитета Международного 

форума технологического развития «Технопром-23», а также активно 

участвовал в его работе с 22 по 25 августа в г.Новосибирске. Целью форума 

является развитие деловой площадки для экспертного обсуждения вопросов 

достижения технологического суверенитета и технологического лидерства 

страны.   

Взаимодействие сенатора с исполнительными, законодательными 

органами государственной власти Новосибирской области, общественными 

организациями региона реализуется в формате регулярного участия в 

заседаниях Совета по инвестициям, координационного Совета при 

Губернаторе Новосибирской области, Новосибирского областного 

организационного комитета «Победа», Координационного совета по развитию 

Новосибирского научного центра (проект Академгородок 2.0), членом 

которых является В.Ф. Городецкий, а  также в заседаниях сессий 

Законодательного собрания Новосибирской области, в съезде работников 

образования региона, расширенных заседаниях коллегий региональных 

министерств: финансов и налоговой политики, строительства, образования, в 

пленумах областного совета ветеранов, стратегических сессиях по развитию 

инфраструктуры, социальной и кадровой политики с участием Губернатора 

Новосибирской области.  

По вопросам, рассматриваемым на заседаниях Совета Федерации, его 

комитетов в отчетном периоде формировались актуальные предложения от 

Новосибирской области в тесном взаимодействии с органами исполнительной 

власти региона: так, совместно с Министерством регионального развития о 

национальной политике, с Министерством юстиции о доступности нотариатов 

и предоставлении бесплатных адвокатских услуг для участников специальной 

военной операции и их семей, с Министерством жилищно-коммунального 

хозяйства и энергетики о проблемах догазификации региона, с 

Министерством экономического развития  о мерах по поддержке 

конкурентной среды, с Министерством цифрового развития и связи о 

цифровизации туристических услуг, с Министерством спорта по 

обеспеченности кадрами и инфраструктурой развития физической культуры и 

спорта в регионе, с Министерством труда и социального развития о поддержке 

семей участников специальной военной операции и др.  

Продолжена активная деятельность сенатора по реализации Советом 

Федерации итогов Всероссийского гражданско-патриотического проекта 

«Дети-герои». 29 ноября прошла церемония награждения обучающихся в 

Новосибирской области памятными медалями «За проявленное мужество» по 

итогам Всероссийского гражданско– патриотического проекта «Дети – герои». 

Ежегодно указанное мероприятие проходит в торжественной обстановке, в 
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котором участвуют не только «Дети-герои», но и их родители, педагоги, 

руководители образовательных организаций. В 2023 году совместно с 

Министерством образования региона и Главным управлением МЧС России по 

Новосибирской области были награждены четыре подростка, проявивших 

личное мужество в экстремальных ситуациях. 

Одним из приоритетных направлений деятельности Городецкого В.Ф. в 

Новосибирской области стало развитие военно-патриотического воспитания и 

кадетского образования. Так, в 2023 году сенатор участвовал в серии 

патриотических акций, таких как: 

- «Своих не бросаем!», где вместе с жителями г.Черепаново 

Новосибирской области выразил поддержку Российской армии, выполняющей 

задачи специальной военной операции;  

- в торжественном митинге «За нашу Победу!», посвящённом Дню 

Победы; 

- в многолюдной акции у мемориала воинам-разведчикам на Шиловском 

полигоне.  

В пресс-центре «Парламентской газеты» сенатор принял участие в 

дискуссии на тему «В чем важность кадетского воспитания в современной 

России?». 

Актуальным проектом военно-патриотического воспитания для лучших 

представителей юнармейского движения Новосибирского района стала в 

августе 2023 года профильная смена «Лидер Юнармии» на базе Шиловского 

гарнизона в Новосибирской области. Для участников смены в палаточном 

лагере были созданы достаточные условия для отдыха и занятий, программа 

включала встречи с военнослужащими – участниками специальной военной 

операции, олимпийскими чемпионами, занятия по отработке навыков в 

тактико-специальной, огневой, строевой, общефизической подготовке, 

«Письмо солдатам», плетение маскировочных сетей и др. Сенатор поддержал 

данный проект и решение А.А.Травникова, Губернатора Новосибирской 

области, по дальнейшей его популяризации и развитию.  

19 декабря Городецкий В.Ф. участвовал в Первом региональном форуме 

военно-патриотических клубов «Сибирь-территория мужества», 

состоявшемся в ледовом дворце «Сибирь-Арена» и собравшим более 6 тыс. 

участников. По итогам форума совместно с Министерством регионального 

развития Новосибирской области и Областной телевизионной станцией была 

подготовлена соответствующая видео-презентация для выступления в Совете 

Федерации об опыте развития военно-патриотического воспитания в 

Новосибирской области. 

С целью формирования справедливого отношения к истории России и 

сохранения исторической памяти у молодого поколения в 2023 году 

реализовано принятое ранее решение Сибирского кадетского корпуса о 

создании «Аллеи Кадетской славы». Как председатель Совета Попечителей 

Сибирского Кадетского корпуса, сенатор лично координировал реализацию 

этого первого в России историко-культурного объекта. Благодаря его усилиям 
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"Аллея Кадетской Славы" получила благотворительную помощь и поддержку 

от многих руководителей Новосибирского региона. Проект поддержан 

Правительством Новосибирской области и Российским военно-историческим 

обществом. Для создания единой цветовой и стилистической среды элементы 

благоустройства подобраны с учетом особенностей и замысла комплекса. В 

2024 году совместно с мэрией города Новосибирска планируется реализовать 

проект обустройства тротуарной зоны. 

20 сентября Городецкий В.Ф. принял участие в пленарном заседании 

Всероссийского форума Всемирного Русского Народного Собора 

«Пространственное развитие и демография в России». Форум посвящен 

вопросам развития индивидуального жилищного строительства, изменению 

вектора пространственного развития России, включающего массовое 

переселение жителей крупных городов в пригороды, решению 

демографических проблем и достижению приоритетных целей развития 

Российской Федерации до 2050 года. В рамках мероприятия также  

обсуждались вопросы развития отечественной строительной отрасли, 

производства строительных материалов и рынка жилья.  

В 2023 году продолжено сотрудничество с Ассоциацией землячеств 

Новосибирской области. Совет Ассоциации поддерживает и развивает связь с 

районными администрациями, осуществляет деятельность в форме 

благотворительности и волонтёрства, шефства над школами и социальными 

учреждениями. Такая форма взаимодействия приводит к тиражированию 

успешных практик, совершенствованию кадрового потенциала органов 

местного самоуправления. 

В деятельности сенатора отводится важное место и 

благотворительности. Каждый год в преддверии новогодних праздников 

Всероссийский благотворительный проект «Мечтай со мной» реализует 

традиционную Всероссийскую благотворительную акцию «Елка желаний». 

Участвуя в данной акции Городецкий В.Ф. исполнил новогоднюю мечту 

Казанцева Захара о получении плавательных аксессуаров. Захар, ученик 9 

класса, спортсмен, зачислен в Спортивную школу олимпийского резерва 

«Центр водных видов спорта» по плаванию для лиц с поражением опорно-

двигательного аппарата. 

Большая работа в отчетный период велась с обращениями граждан. В 

приемную Сенатора Российской Федерации поступило 86 письменных и 

устных обращений. Личный прием проводился в том числе и в Региональной 

общественной приемной Председателя Партии «Единая Россия» Д.А. 

Медведева в Новосибирской области. Основными проблемами для жителей 

нашего региона остаются вопросы улучшения жилищных условий, 

медицинского обслуживания, социальной поддержки населения, ремонта 

автомобильных дорог, а также вопросы развития системы ТОС и рыбоводства. 

Острым вопросом для жителей страны и нашего региона стала ситуация со 

значительным изменением размеров утилизационного сбора при 

приобретении автомобилей за рубежом.  
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Позиция сенатора Городецкого В.Ф.  по различным вопросам регулярно 

освещается в различных средствах массовой информации: на сайте и 

телеканале Совета Федерации, а также в региональных средствах массовой 

информации, в том числе на телеканалах ГТРК и ОТС.  

Так, 20 февраля в Пресс-центре "Парламентской газеты" Городецкий 

В.Ф. дал развернутое интервью об открытии в г. Новосибирске первой в 

России "Аллеи кадетской славы". Об итоговом документе, принятом на 

заседании "круглого стола" на тему "Крым, Тамань и Кубань в истории 

Российского государства" сенатор рассказал в интервью 20 апреля  телеканалу 

"Вместе - РФ". 23 июня на   телеканале "Вместе - РФ" сенатором освещались 

итоги заседания Совета по вопросам жилищного строительства и содействия 

развитию жилищно-коммунального комплекса при Совете Федерации на тему 

"Актуальные вопросы программы модернизации коммунальной 

инфраструктуры". 30 июня состоялся пресс-подход по итогам "круглого 

стола" на тему "Незавершенное строительство объектов капитального 

строительства: проблемы и пути решения".  

Также были даны интервью телеканалу "Вместе – РФ": 

 3 июля по результатам выездного заседания Комитета в г.Щербинка на 

тему "Актуальные вопросы модернизации и замены лифтов и лифтового 

оборудования в многоквартирных домах"; 

3 ноября о проблемах и перспективах развития деревянного 

домостроения в Российской Федерации. 

Проблемам импортозамещения в строительной отрасли был посвящено 

два интервью 30 ноября телеканалу "Вместе - РФ" и программе "Сказано в 

Сенате".  

В 2023 году было продолжено информирование о деятельности сенатора 

в его личных блогах в сетях "ВКонтакте" и "Телеграм-канале". 

 


